
東平・記憶の継承写真パネル展の感想 

・写真パネル展の会場が共電の社宅であることもよかったと思う。ただ、土曜と日曜に開

催されないのが惜しまれる。この内容の写真展はマイントピア、広瀬邸、東平自然の家あ

たりで開催してもいいのではと思う。 

・思った以上に立派な写真を見学することができて満足することができました。多くの市

民がこの写真でさらに学んでほしいと思います。よい写真展でした。 

・こういう機会を定期的にしていただけたら、新居浜人としてうれしいです。 

・新居浜の歴史を知ってもらうためにみんなに見学してほしい。私たちが学んだことをみ

んなに伝えたい。 

・貴重な写真がしかも大型パネルで展示されており、細かな人の動き、物のありさまをよ

く見ることができました。図書館などでも展示していただき、より多くの市民に見ていた

だきたいと思います。 

・マイントピアによく行くが別子銅山の産業遺産はあまり知らなかったので、新居浜の歴

史を知ることができてよかったです。 

・懐かしいの一言ですが、この展示が今後も続行し見られるような企画をお願いできると

幸せに思います。東平で過ごした日々がいつでも体験？思いだされるようお願いいたしま

す。 

・なつかしい東平。素晴らしいパネル展を見せていただき、ほんとうに最高です。当時の

ことを思い出して若返ったような気持ちです。ほんとうにありがとうございました。 

・見学する時間が少ないので通常、仕事をしている人の参加が難しいのではないでしょう

か。 

・昔なつかしい写真を見せていただいて感動しました。 



山田社宅（旧共電社長宅）の感想 

・古の別子の社宅跡として是非残してほしいです。 

・昔からあるものをここまできれいに保てていてすごいなと思いました。 

・社宅を是非保存していただきたい。こんな素晴らしい建築物を埋めておいたり、壊して

しまうのは愚かです。是非お願いします。 

・広々とした、ゆったりした環境に心も癒されます。是非、是非、素晴らしい建物ですの

で保存をお願いします。和カフェ等計画していただければ老若男女も活気が湧いてくると

思います。孫も連れて是非また来てみたいです。昨年一度見学しに来ました。その時の感

動が蘇って参りました。本日は楽しい時間でした。 

・住友の社宅を残していただきたいと思います。このような機会に社宅の中を見ることが

でき、とてもうれしく思います 

・もっと広く知ってもらうために、イベントを多く行うと良いと思います。こういったふ

だんは入れない場所をもっと開放してほしいです。 

・このような建築物を保存してほしいです。住友と市とでタイアップしていただき、１つ

のまちおこしとなるので、いろいろとこういう機会を増やしてほしいです。隣の２軒の洋

館も住友に交渉していただき、何かに活用していただきたいです。カフェとか、レストラ

ンとか、私もしてみたいです。家たちも人の出入りを喜んでいるのではないでしょうか・・・

人気のない家は淋しそうです。せっかくのこんな素晴らしい家を放っておくのは、市、住

友にとって怠慢です。今回、パネルもさることながら、このお家を拝見できて、感動でい

っぱいです。ありがとうございました。 

・社長様宅の部屋を見せていただき感動しました。 



今後の事業の希望等 

・市が中心となって先輩や住友がここまで東平を観光開発してきたことは大変良かった。

将来的には大河ドラマになるようにまとめあげられないだろうか。 

・もう少し工夫してたくさんの人を呼ぶ対策をとって欲しい。今のままではさびれる一方、

マイントピアなどさびしいもの。リピーターなど殆ど居らず。 

・東平のあちこちへ案内板を数多く整備してほしいです。 

・上部鉄道跡を登山の遊歩道として整備してほしい。ボランティア募集するなら参加した

い。 

・別子山、別子鉱山跡（接待館、歓喜坑等）、マイントピア、山根（記念館、煙突山）、広

瀬邸、新居浜選鉱場・星越駅・山田社宅、口屋跡、四阪島その他、これだけの大産業遺産

を死守しなければならない。新居浜市民の永遠の宝なのです。誰の持ち物であろうと。あ

の貴重な選鉱場残念でなりません。しっかりした保存会を作ってこの世界遺産に匹敵する

大遺産を守ってください。 

・児童、生徒に新居浜の歴史を伝え、郷土に誇りを持てるようなイベントを定期的、継続

的に行う。 

・１日で巡れる産業遺産を観光に。 

・別子銅山産業遺産は新居浜の宝だと思います。 

・「新居浜」のルーツとして小中学校とかでも時間を取り、子供たちに教え、大切に受け継

いで欲しいと思う。観光施設としても全国にアピールし、多くの人にこの新居浜を知って

ほしいと思います。 

・この先もきれいなまま残す。新居浜の歴史をみんなに紹介する。 

・写真集を発行したらどうでしょうか。 

・別子銅山産業遺産は一企業のものではなく、今や地域の宝であり、後世に保存継承して

いくものとなった。行政の市、県は勿論、一般企業、市民と協働して運動を続けていかな

ければならないと思います。 

・大切な新居浜地区の歴史遺産ですから、保存し、守っていくべきと思います。また、後

世の人々にとっても学ぶべき遺物と思います。 

・東洋のマチュピチュブームに浮かれていても、あぐらをかいていても、どうしようもな

い。太古の昔は森だった。銅山により、そこに街ができた。静かな漁村だった新居浜も四

国有数の工業都市だった。水辺（浜辺）がなくなったり、緑がなくなったり、煙害問題な

ど負の遺産でもあるということを真摯に受け止め正しくありのままに伝え、どう語りつい

ていくか（元の森にかえすというのもあっていいのでは）。どう変わり、どう栄え、閉山し、

もとにかえろうとしている姿をありのままに伝えることが大切なのではないか。旧別子や

東平でワークショップをするとか・・・。 

・道の整備、遺産を損なわないで。狭すぎて少し不便。 

・産業遺産は新居浜市にいただき、市民に開放していただくといいのではないですか。 


